

BERN

GUIDE

Montag, 27. Juni 2005

STADE DE SUISSE ERÖFFNUNG

30.7.–1.8.2005

Um es gleich vorwegzunehmen: Das STADE DE SUISSE ist mehr als das Heimstadion des traditionsreichen Berner Fussballclubs Young Boys. Viel mehr! Es ist Meeting Point, Einkaufszentrum, Business Center, Gourmet-Tempel...

Kurz: Als multifunktionale Arena für Sport- und Kulturevents und als Standort nationaler und internationaler Meetings wird das Nationalstadion weit über den Sport hinaus Bedeutung erlangen. Und wenn die Schweizer Nationalmannschaft an der Euro 2008 hier ihre



Matches gewinnt, scheint für uns Schweizer sowieso die Sonne. Die Eckdaten für die Eröffnung: 30.7.: Eröffnungsspektakel und Kulturhappening mit diversen Berner Bands aus den verschiedensten Musiksparten. 31.7.: Kick-off mit Blitzturnier. Neben YB werden fünf weitere Teams ein Turnier bestreiten. 1.8.: Der Nationalfeiertag ist als «Volksfest» für das breite Publikum überschrieben.

To cut a long story short: the STADE DE SUISSE is more than just the home ground of the traditional Bernese football club Young Boys – a lot more! It's a meeting point, shopping mall, business centre, gourmet temple... In short: As a multifunctional arena for sports and cultural events and a location for national and international meetings, the national stadium will become more important than merely for sports events. And when the Swiss national team wins its matches at the Euro 2008, the sun will shine for Swiss people anyway. Key dates for the inauguration: 30.7.: Inauguration spectacle and cultural happening featuring various Bernese bands from different genres of music. 31.7.: Kick off and blitz tournament. YB and five other teams compete in a tournament. 1.8.: The national holiday is a public festivity suitable for everyone.

STADE DE SUISSE Wankdorf Bern
Papiermühlestrasse 71 | 031 344 88 88
www.stadedesuisse.ch

ERÖFFNUNG OPENING STADE DE SUISSE

INTERVIEW MIT RALPH AMMANN, LEITER EVENT- UND STADION- VERMARKTUNG, STADE DE SUISSE

Bern Events: Das neue Stadion Wankdorf wird mit Spannung erwartet. In den Medien ist nun Rede von einer multifunktionalen Arena? Was erwartet den Besucher?

Ammann: In erster Linie ist die neue Arena das Heimstadion vom BSC YB. Zusätzlich werden im STADE DE SUISSE auch internationale Fussballmatches über die Bühne gehen. Im Allgemeinen sollen Sport- und Kultur-events aller Art unter dem Solardach vom Stadion stattfinden: Vom Schwingfest bis zum Motocrossrennen, Konzerten mit bis zu 40'000 Besuchern oder auch Freilichtopern und Musicals. Ausserhalb vom Match- und Kulturbetrieb können im Stadion Räume für Konferenzen oder auch Galadinner gemietet werden. Direkt unter dem Spielfeld wird Ende August das Einkaufszentrum mit rund 30 Geschäften eröffnet.

Bern Events: Mit welchen Highlights wird am Eröffnungswochenende aufgewartet?

Ammann: Das Eröffnungsspektakel am 30. Juli steht ganz unter dem Motto «Fussball mit Musik, Kunst und Kultur». Über 2'000 Artisten erzählen in fünf Epochen die Geschichte des Fussballs.

Am Eröffnungsturnier vom 31. Juli treten YB, VfB Stuttgart und voraussichtlich AS Roma in drei 45 minütigen Matches gegeneinander an. Das Vorspiel bekämpft das Filmteam vom «Das Wunder von Bern» gegen die Frauen National- oder eine Promi-Mannschaft. Der dritte und letzte Eröffnungsfeiertag ist der Tag der offenen Tür. Am 1. August findet eine grosse Kilbi mit Stadionbrunch und unzähligen Attraktionen auf verschiedenen Bühnen statt. Dieser Tag ist kostenlos.

Bern Events: Verraten Sie uns, welche Prominenten aus Sport und Showbusiness wir bei der Eröffnungsfeier erwarten dürfen?

Ammann: Beim aller ersten Match werden unter anderem Hakan Yakin, Francesco Totti, Marco Streller und Kevin Kuranyi mit den Mannschaften BSC Young Boys, VfB Stuttgart und AS Roma in das Stadion einlaufen. Bei der Musik wird die Berner Szene stark vertreten sein: Sugarbabies, Polo Hofer, Wurzel 5, Tomazobi oder Signorino TJ, nur um einige zu nennen. Neben Pop und Rock wird aber auch Jazz, Klassik und Folklore ihren Platz im Programm haben. So wird es am Sonntagmorgen einen Jazzbrunch geben, an dem unter anderem das Swiss Jazz Orchestra oder Take This spielen. Es ist also für jeden etwas dabei.



INTERVIEW WITH RALPH AMMANN, HEAD OF EVENT AND STADIUM MARKETING, STADE DE SUISSE

Bern Events: The anticipation is high for the new stadium Wankdorf. Media reports state that it is a multi-functional arena. What can visitors expect?

Ammann: First and foremost, the new arena is the home ground of BSC YB. Further, international football games will also take place at the STADE DE SUISSE. In general, different kinds of sports and cultural events shall take place under the stadium's solar roof: the «Schwingfest», motorcycle races, concerts which attract 40,000 people and even open-air opera events and musicals. Apart from sports and cultural events, rooms can be rented for conferences and gala dinners. Directly under the field, the shopping mall encompassing 30 different shops will open at the end of August.

Bern Events: Which highlights can be expected at the inauguration weekend?

Ammann: The inauguration spectacle on July 30 takes place under the motto «Football with music, art and culture». More than 2,000 artists will tell the history of football in five episodes. The inauguration tournament on July 31 features YB, VfB Stuttgart and most probably AS Roma – they will play games which last 45 minutes. The warm-up game features the movie team of «Das Wunder von Bern» who will play against the women's national team or a celebrity team. The third and last day of the inauguration festivities is open house day. On August 1, an enormous fair-ground featuring a stadium brunch and innumerable attractions on various different stages will take place. This day is entrance-free.

Bern Events: Can you tell our readers which celebrities from the worlds of sport and show business are expected to visit the inauguration celebrations?

Ammann: The first football game will feature Hakan Yakin, Francesco Totti, Marco Streller and Kevin Kuranyi who will enter the stadium with their clubs, BSC Young Boys, VfB Stuttgart and AS Roma. The Bernese pop scene is also highly represented: Sugarbabies, Polo Hofer, Wurzel 5, Tomazobi and Signorino TJ are just a few names to be mentioned. Not just pop and rock, but also jazz, classical music and folklore are part of the festivities. A jazz brunch, for example, will take place on Sunday morning, accompanied by the Swiss Jazz Orchestra and Take This. As you can see, there is something for everybody.